

Las subsistencias

Dábamos cuenta hace unos días del descubrimiento que el inspector de Barcelona había hecho en uno de los almacenes de aquella localidad consistente, entre otros muchos géneros, de la friolera de 30.000 sacos de azúcar.

En Sevilla también ha sido descubierto un importante depósito de cereales.

Todo ello hace suponer que de veras se va ahora contra el acaparamiento que no puede tener justificación posible, en estos tiempos de verdadera escasez.

Hemos creído y hemos defendido siempre que una política de abastos que llevara por lema la perseverancia podía y debía encauzar nuestro mercado, que siempre ha luchado con dos enemigos capitales: el exportador clandestino y el acaparador.

Contra ambos hemos pedido siempre medidas que prohiban semejante comercio en aras del interés público, y en bien de todas las clases sociales.

Es un hecho que la pasada guerra ha servido para que improvisen enormes capitales, y no todos podrían justificar la licitud de los medios empleados.

Pues en su mayoría han tenido por base ambos recusables medios sin que los gobiernos, se hayan creído en el caso de adoptar medidas radicales que evitarán los efectos dañinos de los que así procedían.

Como es lógico el mal ha ido acentuándose y los riegos y peligros a que nos hemos visto abocados han sido y siguen siendo dignos de meditación y de estudio.

Quizá se ha exagerado algo en el retrato del malestar social poniendo demasiado recargada la tinta de la miseria y de hambre; pero es innegable que los precios de las subsistencias habían llegado sin razón ni motivo a un extremo que no justificaban las existencias del mercado.

Hace poco, cuando el presidente del Consejo comentaba la revuelta acaecida en Madrid, y de la que resultaron víctimas numerosos industriales que hoy reclaman una indemnización al Gobierno, decía que esos sucesos no estaban producidos por el hambre sino por instigaciones de índole política y socialista.

Nadie desmintió la afirmación de Romanones; antes al contrario la prensa ratificó lo dicho por el presidente del Consejo.

Hoy mismo un periódico importante de Madrid «El Figaro», pone una ingeniosa caricatura comentando que no hay billetes; pero no son del Banco sino en las taquillas de los Teatros y de las Plazas de Toros.

Ello demuestra que, como antes hemos dicho, hay algo de exageración en el cuadro de tristezas que se dibuja en el ambiente social.

Pero es que habría muchísimo menos motivo para tales pinturas si los gobiernos y las autoridades todas hubieran puesto un diligente esfuerzo en evitar que se acrecentara ese comercio tan censurable.

Difícilmente se atravesará otro período en España donde se presente más propicia ocasión para un resurgir fuerte y vigoroso.

La existencia de ese acaparamiento de muestra que no solo gozamos de lo indispensable, en lo que se refiere a la vida, sino que hay provisiones abundancia para mirar al porvenir.

Porque por desgracia no se

presenta tan risuño como el presente; pues las cosechas de nuestros campos, que en el pasado fueron abundantisimas, este año están amenazadas de perderse y ello reclama en los gobiernos mayor previsión y acierto.

Pues en pueblo, donde las subsistencias están al alcance de todas las fortunas, la paz y la tranquilidad se imponen y su vida se desenvuelve con el mayor esfuerzo por el camino de la cultura y el progreso.

Cosas

Hablando un periódico de lo que necesita España dice: «Una dictadura sin dictadura ó una revolución sin revolución».

Justo: ó un plato de ternera sin ternera.

El padre Cobos á la orden del día.

Sorprendente e inopinadamente nos ha abandonado para siempre el señor gobernador civil de la provincia que se ha marchado a Sevilla en calidad de arreglador de cuestiones.

La marcha del gobernador: la sentimos profundamente; mucho más que hemos sentido la de ningún otro gobernador. Nos deja en una situación muy triste.

Porque es que con su marcha no perdemos solo al señor Bermejo; perdemos Bermejo y Vida.

Los periódicos siguen dando noticias detalladas de los grandes daños causados por la bomba que explotó días atrás en el paseo de Gracia de Barcelona.

Pero, cuidado que ocurren cosas notables en la ciudad condal.

Fijense ustedes que no se ocasiona una desgracia que no sea en el paseo de Gracia.

Si que tiene gracia el pasito de idem.

Dentro de unos días llegará a esta el nuevo gobernador civil al que parece que no le ha sido muy favorable la fortuna en Sevilla.

Aquí se desquitará el señor; con echar un parralito todas las mañanas con los bondadosos chicos de la prensa y jugar por las noches unas correlativas con don Teodoro queda capacitado para que lo envíen a Barcelona a arreglar eso de La Canadiense.

Como que aquí para actuar de papa Chiradr nos pintamos solos. ¡Arriba, hijo; yo te empujo!

Muchos periódicos están pidiendo estos días á voz en grito un dictador.

Pero, hombre; por Dios. ¿Es que no saben ustedes sacarse las cosas de la cabeza?

Porque para escribir con dictador no han debido ustedes salir de la escuela.

Ayer visitamos una suntuosísima farmacia que se ha inaugurado y vimos centenares de botas de específicos con un sello móvil de diez céntimos cada uno.

No sabemos nosotros que en una farmacia fueran necesarios tantos timbres.

Nos figuramos que con uno solo, para que avise el sereno por la noche, había bastante.

CH.

Teléfono de «El Tiempo» núm. 25

La cuestión de Barcelona

Es innegable que en el ánimo del Gobierno está produciendo honda inquietud, como seguramente la producirá en todos los que se preocupan del porvenir de España, la actitud adoptada por el sindicalismo catalán.

Por lo pronto, ya ha producido el desagradable efecto de haber cerrado varias fábricas cuyos dueños se han visto en peligro inmediato de perder no solo sus fortunas sino algo afecto a su bienestar personal.

Personas llegadas de aquella localidad nos refieren la intranquilidad que se ha apoderado de la población, por los medios de que se vale el sindicalismo de Cataluña para imponer sus resoluciones.

Quien nos hablaba de semejante estado, nos decía que en período muy breve los fabricantes de Cataluña se verán forzados a tomar otros rumbos para huir de los grandes peligros que asedian a sus intereses y a su vida y de todo ello solo se deduce que Barcelona sufrirá una herida de muerte y que los mismos obreros, hoy tan equivocados en los procedimientos serán los que sufrirán las consecuencias de su equivocación lamentable.

Bien es verdad que cuando Cataluña recapacite sobre los motivos que han ocasionado la grave perturbación que la domina, a los autores morales, quizá más que a los materiales deberá exigir es estrechas cuentas.

Cuando los patronos alarmados por la actitud que habían adoptado los obreros acudieron a Cambó, enciosado éste con la aspiración de la autonomía, solo se le ocurrió con testar que ello era un pleito individual que debían ventilar los acosados con los acomodados, sin importarle un ardite este aspecto del problema.

Las cosas han venido a más cada día y lo que despreció Cambó, mejor dicho, lo que él mismo ha fomentado, se ha impuesto por la violencia y al pleito máximo, el que para él absorvía toda su atención, ha quedado relegado a un segundo término tan secundario, que los mismos catalanes se quejan de que sus políticos hayan perdido el tiempo en sus bizantinismos, sin atender a la cuestión capital que era de vida o muerte para Cataluña.

Mientras el sindicalismo catalán cuenta con los poderosísimos medios que hoy dispone; mientras se ostina suficiente para seguir dominando no dejará de hacer sentir su actuación, importándole muy poco o nada el litigio de Cambó y de los catalanistas, de los que se ha burado y seguirá burlando si la acción oficial, esa acción del aborrecido gobierno cent al, no logra imponer el respeto a la ley y a las personas.

Si ahora aplicaran a los catalanes el principio jurídico de Cambó, si la autoridad se retirara de las calles de Barcelona y les dejase el pleito a resolver entre los catalanistas y los obreros, sería la sentencia definitiva y concluyente contra los que no han hecho otra cosa que servirse de sus puestos de ministros para fomentar una rebelión y una insubordinación que ahora se vuelve con toda su crudeza contra los mismos que la alimentaron.

Los obreros, en medio de su enorme equivocación han sido más lógicos que Cambó: si se pedía su colaboración para hacer el cardo gordo a los catalanistas ¿no era natural que el movimiento lo aprobaran en su beneficio exclusivo?

He aquí por lo que decíamos que los errores se pagan y si en esta ocasión no se llega al último límite de la justicia es porque esta no puede ni debe basarse en las injurias de otros.

No puede ni debe pagar una población industrial, trabajadora y honrada, las culpas de unos cuantos que por ambiciones y egoismos la han impulsado a tal estado.

Asociación Murciana de Caridad

En la tarde de ayer se ha reunido en el despacho del señor gobernador civil, el señor presidente y demás vocales de la Junta directiva de la Asociación de Caridad Murciana, acordándose que la solemne inauguración de a misma tenga lugar el 19 del actual, fiesta de San José, desde cuyo día empezará a funcionar esa Asociación que tantas beneficios ha de redundar a esta población.

El programa de tan solemne acto se publicará oportunamente.

Los conflictos Sociales

En la provincia

Los conflictos mineros de la cuenca de Cartagena continúan en el mismo estado.

En la mina «Mariana» que es propiedad de la sociedad «Cabezo Rajado» han sido admitidos nuevamente todos los obreros despedidos. En las demás minas se niegan a admitir a los obreros.

Las autoridades continúan realizando trabajos para darles ocupación.

El gobernador de Murcia señor Barrios, ha conferenciado por teléfono con el alcalde de Cartagena y los representantes en Cortes para darles instrucciones respecto al conflicto.

A Murcia ha llegado el alcalde de La Unión para conferenciar con el gobernador.

Para Madrid ha salido el presidente de la Asociación Patronal.

En Cartagena se ha recibido un telegrama del ministro de la Guerra anunciando el envío de 30.000 pesetas para comenzar las obras proyectadas por la Comandancia de Ingenieros y dar ocupación a los obreros parados.

Serán ocupados en número de 500.

En Llano del Real se celebró un mitin aprobándose las siguientes conclusiones:

Dirigir un telegrama a Romanones diciéndole que se acepta la comisión mixta nombrada por el Gobierno, siempre que los obreros sean compañeros designados por la Casa del Pueblo de Llano y protestar de que algunos obreros sean designados por los patronos; solicitar que todos pertenezcan a las sociedades de resistencia; y nombrar dos delegados obreros para que conferencien con el alcalde de La Unión acerca de la solución del conflicto.

El gobernador civil manifestó ayer a mediados que en las cuencas mineras de La Unión, Mazarrón, Águilas y Cartagena reina absoluta tranquilidad entre los obreros.

Sección de Tribunales

Enrique Mulero Ortiz, es un hombre muy ingenioso, quiso ser minero pero tenía miedo a meterse en honrras, y el mineral lo buscaba por la superficie.

En 6 de Marzo de 1917 siguiendo

su industria por el muelle de Cartagena, se encontró un saco de mineral de alum que pesaba 48 kilos.

Pero cuando estaba en su faena fué sorprendido por un guarda llamado Pedro Román.

El fiscal señor Llanos le acusó ante la sección primera, como autor de un delito de hurto mayor de diez pesetas y menor cien, solicitando para el precesado la pena de 125 pesetas de multa.

Sostuvo la inculpabilidad el letrado señor Mauricio, quedando el juicio concluso para sentencia, GOLLILA.

Comunicado

Sr. Director de El Tiempo.

Muy señor mío: Le agradeceré inserte en el diario que tan dignamente dirige las adjuntas cuartillas, pues queremos dar una satisfacción al distinguido público que nos honró con su asistencia, al mismo tiempo que hacemos constar nuestra más enérgica protesta, por la conducta seguida por un grupo de jóvenes que se sintieron graciosos por unas horas.

Queda de V. atto. s. s. q. a. m. b. Por la Comisión, Andrés Jara.

Una explicación

Sobre una velada

La culpa de todo la tuvimos los que formábamos la Comisión.—Pero ¿por qué por ser demasiado caballeros; a nadie, y esto fué el mal, se le exigió la invitación; nuestra benevolencia llegó al extremo de permitir a entrada a cierto público extraño por completo a estas fiestas culturales, y éste, agradeceido a nuestra atención, ofrece el triste espectáculo de que el orador último tenga que hacer una censura enérgica de su conducta, ya que no respetaron que en la presidencia estaban nuestras primeras autoridades.

Tampoco su inteligencia era suficiente para comprender que allí teníamos reunidas infinidad de bellas, siquiera por ellas debieron mostrarse atentos, puesto que son acreedoras al más estricto respeto.

Aquella legión de jóvenes incultos pretendían, ó deslucir nuestra fiesta ó ridiculizar ante Murcia toda a cuatro jóvenes. Si lo primero (vergüenza es confesarlo) lo han conseguido. Si lo segundo, afortunadamente llenaba el salón un público distinguido que protestó de aquella manifestación de incultura.

Aunque, como decimos antes, la culpa fué nuestra, influyó mucho la insuficiencia del local.

Así, pues, nosotros agradeceremos en el alma a todas aquellas personas que no pudieron pasar, que nos perdonen, a las autoridades y corporaciones que tampoco lograron penetrar en el salón, cuenten con nuestro agradecimiento más profundo por su atención, al mismo tiempo que les pedimos benevolencia por no haberles podido ni aun saludar.

A las señoras y a las señoritas, como al público sensato que asistió, nuestro más grande reconocimiento.

LA COMISION.

CIEZA

Boda

En la madrugada de ayer se celebró en la Iglesia Rectoral de San Joaquín, la del Maestro Nacional de Aviés (Lorca) don Lorenzo Linares Sierra, hijo del Director del periódico local «La Vanguardia», con la bella

y simpática señorita Pepita Lucas Perez, hija del profesor Veterinario Inspector Municipal Bromatológico, don Pedro Lucas Rodríguez. Al acto asistió numerosa y distinguida concurrencia de amigos de las familias de los novios. Dió la bendición nupcial, a los contrayentes, don José Lucas Conesa, Cura rector de la parroquia de Santa Catalina de esa capital. Fueron padrinos de la ceremonia don Pedro Lucas Rodríguez y doña Carmen Sierra de Linares.

Terminada la ceremonia y en la casa de los padres de la desposada se sirvió a los numerosos invitados un espléndido lunch, en el que hubo verdadero derroche de dulces y licores sin olvidar el clásico champán y los obligados vanguardios, reinando la animación y alegrías propias del acto: Los nuevos esposos marcharon a su nueva residencia de Aviés (Lorca).

Deseamos a la feliz pareja todo género de venturas en su nuevo estado, dándoles nuestra más cordial enhorabuena que hacemos extensiva a sus amantes padres y familia.

Necrológica

A la avanzada edad de ochenta años falleció el que fué celeso alcalde de esta villa don Evaristo Fernández Marin. En la tarde de ayer se verificó el sepelio del finado, poniéndose de manifiesto las justas merecidas simpatías con que contaba en la localidad, el llorado anciano. Presidió la funebre comitiva don Antonio Marin Oliver, don Francisco Tolón y Marin Blázquez, don Juan José Marco Banegas y don Pedro Marin Ordoñez.

A la familia doliente enviamos desde estas columnas nuestro más sentido pésame.

También ha dejado existir, después de larga y cruel dolencia, la distinguida señorita Rosario López y Lopez, hermana amantísima de nuestro muy querido amigo el competente secretario de Ilustre corporación municipal don José María.

Tomamos parte muy activa en el duelo que aflige a nuestro distinguido amigo, deseándole la suficiente resignación cristiana, balsame sublime que calma las tempestades del alma para sobreponerse a tan abrumadora desgracia.

CORRESPONSAL

Por los teatros

Circo

Esta noche debutará en este teatro la compañía ecuestre acrobática-gimnástica de Frediani que viene precedida de una gran fama.

Forman la compañía numerosos artistas que realizan trabajos originales y arriesgados y que en todas partes han conseguido muchos aplausos.

Hace tiempo que nuestro público no ha tenido ocasión de asistir a esta clase de espectáculo, por lo que creemos que la temporada que hoy se inaugura en el Circo ha de ser de muy positivos resultados.

Se nos asegura que es un espectáculo muy variado y entretenido.

Ortiz

Anoche debutó en este teatro la artista «La maja de ramos», cuyo trabajo agrado mucho a la concurrencia que le tributó muchos aplausos.

Ya se han publicado los anales del debut de la notabilísima completista Adelita Lulú de tanto renombre en España y qué tantos deseos tiene de aplaudir nuestro público.

TEATRO ORTIZ

Domingo 16. Acontecimiento artístico.
Mari-Bayón. Las Mari-Chelo
ADELITA LULÚ

existencias. Los comerciantes al detalle presentarán mensualmente sus declaraciones de altas y bajas.
Artículo 5.º Las juntas provinciales de Subsistencias remitirán semanalmente al ministerio de Abastecimientos nota de las declaraciones de alta o baja que recibieren y harán mensualmente un resumen del movimiento en la provincia de las sustancias a que se refiere este decreto, haciendo también las observaciones que estimen oportunas a las necesidades del consumo provincial.
Artículo 6.º Las penas que pueden imponerse en los casos respectivos, son de tres clases: principales, accesorias y subsidiarias.
Las principales son:
1.ª Prisión correccional de seis meses a tres años.
2.ª Multa.
Las accesorias son:
1.ª El comiso.
2.ª La inhabilitación para el desempeño de cargos públicos.
3.ª El pago de costas procesales.
Las subsidiarias es:
Por insolvencia del reo para satisfacer las penas pecuniarias, el arresto o la privación de libertad por cada cinco pesetas de multa. El arresto o prisión no podrá exceder de un año. La pena de multa nunca tendrá el carácter de afflictiva, cualquiera que sea su cuantía.
Artículo 7.º Los gobernadores civiles, alcaldes y demás autoridades de carácter local, y los inspectores delegados queda investidos de las facultades a que se refiere el artículo 62 y sus concordantes de la ley de Contrabando, sin perjuicio de todo lo demás dispuesto en ella para la persecución de los hechos ilícitos.

Ortiz
Hay gran expectación en nuestro público por ver y aplaudir a la genial artista Adelita Lulú; viene precedida de una gran reputación y es natural que haya un gran deseo de verla y aplaudirla.
La Lulú que había de debutar el lunes, ha adelantado su viaje y hará el debut en la noche del próximo domingo 16.
Según nuestras noticias el abono para esta temporada es muy brillante.

DE POLITICA

(De la noche) (Por telégrafo)
No hay unión

«A B C» dice que la unión proyectada de los conservadores ha fracasado.
Añade que el motivo ha sido la resistencia de Maura por entender éste que no son momentos los actuales de formación de partidos de disciplina y criterios determinados.

Hacia otra unión

En los centros políticos se asegura que Romanones intenta una inteligencia con reformistas y algunos socialistas para gobernar con ellos si se le diera el decreto de disolución.

Consejo en Palacio

Esta mañana se celebró Consejo de ministros en Palacio que no tuvo importancia.
Romanones pronunció su acostumbrado discurso hablando de política interior y exterior, y especialmente de los problemas sociales.

Gobernadores

Se ha firmado el decreto nombrando gobernador de Barcelona a Montañés.
Romanones ha dicho que prepara una combinación de gobernadores que no será muy extensa.
Desde luego se nombrará nuevo gobernador de Murcia pues el señor Boante irá a otra provincia.

Morote

El subsecretario de la Presidencia telegrafió a Romanones desde Barcelona diciéndole que había conferenciado con las autoridades.
También le dice que regresará a Madrid el sábado.

La naranja de Murcia

(De la noche) (Por telégrafo)
La comisión
La comisión murciana ha visitado al conde de Romanones para tratar de la cuestión de la exportación.
Pidieron que se autorice la exportación de la fruta ántimamente facturada para Francia; la prórroga del tratado con Francia; la ampliación de licencias del Gobierno inglés para la exportación.
Pidieron también que los barcos de la Real Neerlandesa, toquen en Cartagena, lo mismo que lo hacen en Valencia.
Romanones ofreció gestionar cuanto se pedía y no depende del Gobierno.

El general Berenguer

(De la noche) (Por telégrafo)
Almuerzo
El Comisario general de España en Marruecos estuvo esta mañana en Palacio a despedirse del monarca.
El rey invitó a almorzar al general Berenguer.
Durante el almuerzo hablaron extensamente de los asuntos de Marruecos.

De viaje

Esta noche en el expreso salió para Andalucía el general Berenguer.
En Algeciras embarcará para Marruecos.
El Comisario general fué despedido en la estación por numerosos generales, jefes y oficiales y bastantes amigos particulares.

Declaraciones

El general Berenguer hablando de Marruecos dijo que por las circunstancias que atravesamos no había podido conferenciar con el presidente de Francia para convenir con él las operaciones que hay que realizar de completo acuerdo. Por ahora no piensa reanudar esas operaciones.
Entiende Berenguer que el Raisuli, debe reconocer la autoridad del Jajifa y que en caso contrario será preciso proceder contra él.
A pesar de estas declaraciones se insiste en que muy en breve comenzarán las operaciones en la zona de Tetuán, para que quede dominado íntegramente este territorio; después de esto vendrá un período de operaciones en el que irán de acuerdo los generales Berenguer y Lixtey.

Para la provincia

(De la noche) (Por telégrafo)
Obras
La «Gaceta» de hoy publica la distribución de los créditos acordados en Consejo de ministros para realizar obras de conservación de carreteras con objeto de atender a la crisis obrera.
A la provincia de Murcia corresponden 30.000 pesetas en esta distribución.

Gobernador de Barcelona

(De la noche) (Por telégrafo)
Su marcha
En el expreso de esta noche ha salido para Barcelona el nuevo gobernador civil señor Montañés.
Fué despedido en la estación por el conde Romanones y numerosos amigos.
Romanones y Montañés cambiaron breves impresiones antes de arrancar el tren.

Varias conferencias

Se sabe que el nuevo gobernador de Barcelona ha celebrado ayer y hoy varias importantes conferencias relacionadas con las pensiones que hacen los sindicalistas de Barcelona.
Estos exigen el reconocimiento de los sindicatos, la aduación de los obreros despedidos por la huelga, y la libertad de los detenidos por orden gubernativa.

En la Presidencia

(De la noche) (Por telégrafo)
Impresiones
Esta noche recibió Romanones a los periodistas en su despacho de la Presidencia.
Les dijo que fuera de Barcelona no ocurría nada de particular.
Las impresiones que tenía a esa hora de la ciudad condal eran más optimistas.
Las autoridades se comunicaron que se habían normalizados bastante los servicios.

De Abastecimientos

(De la noche) (Por telégrafo)
Nuevo subsecretario.
Han sido múltiples las gestiones que ha realizado el Gobierno para que retirara su dimisión el subsecretario del ministerio de Abastecimientos.
Se asegura que será nombrado subsecretario, en calidad de técnico don Francisco Barriomé, catedrático de la Escuela de Comercio.

Lerroux contra el sindicalismo

(De la noche) (Por telégrafo)
Declaraciones
El jefe del partido radical ha hecho declaraciones a los periodistas relacionadas con la cuestión catalana.
Se lamentó de la situación en que se encuentra Barcelona.
Dirigió grandes censuras a los sindicalistas porque perturbaban la vida nacional en estos momentos de tantas dificultades.
Habló de los crímenes que han realizado los sindicalistas y dijo que las autoridades deben ser inexorables y aplicarles con todo rigor la ley.
Declaró que ha recibido anóni-

TEATRO ORTIZ

Domingo 16

mos amenazándole de muerte, del comité sindicalista.
De viaje
Esta noche ha salido Lerroux para Sevilla.
Le despidieron algunos amigos.
Va a asistir al mitin republicano que se celebrará en aquella población el próximo domingo.

Gobernador destituido

(De la noche) (Por telégrafo)
El de Canarias
En el último Consejo de ministros que se celebró en la Presidencia se tomó el acuerdo de destituir al gobernador de Canarias Santos Escay.
El motivo de la destitución ha sido el haber desautorado al gobernador ordenes que le había transmitido el Gobierno.

El sustituto

Se ha firmado el decreto nombrando gobernador de Canarias, en sustitución de Santos Escay a don José Boante, que era gobernador de Sevilla y había sido nombrado gobernador de Murcia.

Las sociedades de las naciones

(De la noche) (Por telégrafo)
Una reunión
En el ministerio de Estado se celebró una reunión de la comisión nombrada para el estudio de las bases de la Sociedad de las Naciones.
Concurrieron todos los vocales presididos por Maura.
La labor que le había encomendado el Gobierno quedó casi ultimada.

Las sociedades extranjeras

(De la noche) (Por telégrafo)
Acuerdos
Se sabe por conducto muy autorizado que el último Consejo de ministros deliberó detenidamente sobre los inconvenientes que se pro-

LA LULÚ

Domingo 16

ducen al interés público con que los servicios nacionales estén en manos de sociedades extranjeras.
Es evidente que estas no sientan directamente los perjuicios de las perturbaciones que se producen en la opinión, y buena prueba de ello es lo que está ocurriendo actualmente en Barcelona.
Parece ser que se adoptaron algunos acuerdos que se desconocen.

Un Instituto

(De la noche) (Por telégrafo)
Inauguración
Con gran solemnidad se ha celebrado la inauguración del Instituto de Fisiología.
Los inauguró la reina Victoria. Asistieron el ministro de la Gobernación, las autoridades y numerosas personalidades.

Los liberales

(De la noche) (Por telégrafo)
No hay unión
Continúa habiéndose de la formación de un bloque liberal con reformistas, demócratas y algunos de Alcala Zamora.
Personas bien informadas aseguran que son infundados los rumores.
Añaden que precisamente Romanones rompió las conversaciones que tenía con los reformistas por las cuestiones de orden público.
En suma: cuanto se viene hablando de bloques liberales para gobernar con el decreto de disolución no tiene fundamento alguno.

Madrid

(De la noche) (Por telégrafo)
Una detención
Hoy ha sido detenido el conocido anarquista Mauro Bajatierra.
Este individuo era perseguido hace tiempo por la policía por reunir sobre él graves sospechas.
Igresó en la cárcel.

LOS CONFLICTOS EN CATALUÑA

Barcelona en estado de guerra

Trabajos de los huelguistas

(POR TELÉGRAFO)

Los sindicalistas

Informes particulares de Barcelona aseguran que los sindicalistas están realizando muy activos trabajos para conseguir que se declaren en huelga todos los empleados de las casas de banca.
Parece ser que sus gestiones, hasta ahora, no han tenido éxito.
La situación
A pesar de cuanto se dice por algunos informes la situación sigue grave en Barcelona.
El conflicto, no solo no tiende a disminuir, sino que se agudiza en algunos puntos.
La excitación entre los obreros es muy grande, y la campaña sindicalista no cesa un instante.

Estado de guerra

Se ha publicado un bando del capitán general declarando la ciudad en estado de guerra.
El bando es muy enérgico.
Se leyó en distintos puntos de la población con las formalidades de rúbrica.
La ciudad se ha dividido en cinco zonas militares que las mandan los generales Losada, Dulce, Canals Perales y Cortés.
Las tropas
Durante toda la mañana circularon las tropas por la población.
A media tarde se ordenó que se retiraran a los cuarteles, quedando solo los retenes en los sitios estratégicos.
Los periódicos
Los periódicos de Barcelona no publicaron el bando del capitán general, por el boicott que les han declarado los obreros.

Solamente lo publicó «El Diario de Barcelona».

El sindicato de tipógrafos le multó con mil pesetas.

Los tranvías

Esta mañana fué muy escasa la circulación de tranvías.
Por la tarde aumentó el número de coches, que van custodiados por la fuerza pública.
Los movilizados
Desde anoche van arrestados centenares de movilizados que se resisten a incorporarse a sus servicios.
Han sido conducidos a Montjuich más de 300.

Morote

El subsecretario de la Presidencia conferencia con el gobernador civil y con la autoridad militar sobre el conflicto.
Luego celebró una conferencia con Romanones.
Vista de una causa
Ha terminado la vista de la causa por atentado del sindicalismo.
El veredicto fué de inculpabilidad.
Fueron libertados 3 procesados. Uno quedó detenido para responder del atentado contra otro fabricante.

En los mercados

Los mercados estuvieron desanimados por temor a desórdenes.
Notóse hoy gran falta de carne.
Entierro
Se ha verificado el entierro del subdito francés muerto por la explosión de la bomba en la calle de Corcega.
Presidieron las autoridades y el consul francés.

Viajeros

Se encuentra en Murcia nuestro querido amigo el comandante del Cuerpo Administrativo de la Armada don Manuel Fernánz Delgado.
—También se encuentra en esta el exiputado a Cortes por Cartagena don Joaquín Payá.
—De Madrid ha venido nuestro buen amigo y compañero en la prensa don Luis Benavente.

Vaselina Neutra

Aroma exquisito de la CASA GAL. Cajas 25 céntimos. **Bazar Murciano.**

Enfermo

Se encuentra gravemente enfermo don Joaquín Pagán, hijo de nuestro buen amigo don Juan.
Le desearnos una pronta mejoría.
Uno de los triunfos obtenidos por la CASA GAL, es la nueva fabricación del jabón en tubos para afeitarse. Supera a todos los conocidos por su perfume y abundante espuma.
En tubo de cartón 1 peseta. En tubo de metal, 1'50.
Bazar Murciano

Enferma

Lo está de algún cuidado la esposa de nuestro querido amigo don Patricio López.
Muy de veras desearnos su pronta mejoría.

Centro de contrataciones

Reserva, prontitud, seriedad. Plaza de Roma núm. 7, preguntando por don José María Díaz, corredor de fincas.

Citación

Por el Gobierno Militar de esta plaza se interesa la presentación en el mismo de los individuos expresados a continuación, con el fin de hacerse de documentos relacionados con sus servicios de Ultramar:
Soldado: Antonio Piquera Martínez, Casiano Isáñez Gómez, José Lucas Nicolás, Justo Ruiz García y Miguel Jiménez Albaladejo.

QUESOS Y LECHE de Vacas de INDUSTRIAS GARCIA

Es que los puede una vez segunda comprando.—Venta, Plaza de Roma, núm. 7.

SE COMPRAN

Solares y edificios ruinosos, en esta Capital.
Plaza de Roma, núm. 7.

Notas del Ayuntamiento

Al gobernador civil se le traslada el informe de la División Hidráulica en instancia de los Procuradores don Joaquín Espinosa Ortiz y don Pedro Tortosa.
El ingeniero de la División Hidráulica Forestal, comunica haber impuesto la indemnización de cinco pesetas a Juan Abadadojo Esteban y de una peseta a Sebastián Perona Nicolás, ambos de Torrealgilar, por pastoreo abusivo.

MILITARES

El alcalde de Valencia remite certificado de alta y reconocimiento del mozo Santos Avilés Pastor, de la séptima sección.
El ed. consul de España en Lyon del mozo Diego Gálvez López de la sexta sección.
El alcalde de Lorca remite varios documentos recibidos por error y licencia absoluta perteneciente a Manuel Mateo Guillén.

CRISIS MINERA

La baja del plomo

Como al comenzar la guerra
El conflicto surgido en la cueva minera de Cartagena, del que dan cuenta telegramas alarmantes, es realmente gravísimo y muy difícil.

Por los teatros

Circo

Con un lleno completo debutó anoche en este teatro la compañía de nuestro gimnástico acrobático dirigida por Mr. Willy Frediani.
El público pasó una velada agradableísima, pues todos los números fueron de su agrado y los artistas cosecharon muchos y muy nutridos aplausos.
Entre los números que mayor éxito obtuvieron, figura la familia Frediani, excelentes acróbatas; los clones Tio y Dominico; Mr. Leonard con sus perros amestrados; el trio Martinete y en general cuanto se presentaron.
La compañía resulta muy completa y el público salió satisfechísimo.

Esta noche

Esta noche habrá sección verborrúba a las seis y media y una gran función con números nuevos a las nueve y media.
A juzgar por la impresión de anoche, la actuación de la compañía Frediani constituirá un éxito de quinta.

una solución. Merece la pena de que la opinión pública se preocupe de que los gobernantes le busquen una salida.

Substancialmente se reduce a cuatro los ministerios de plomo. Han bajado de valor hasta el punto de que la explotación de las minas menos ricas no resulta ya beneficioso y, por tanto, tendrá que suspenderse con el consiguiente despido de obreros.

Debe advertirse, sin embargo, que esas minas a quienes puede afectar el problema, no son la mayoría de las minas de plomo de España; pero predominan en Cartagena.

La situación actual es idéntica a la que se presentó a principios de la guerra. Entonces faltaron repentinamente mercado y fletes; el comercio de plomo quedó interrumpido. Y hubo que parar la explotación, no solo en Cartagena, sino también en muchas minas de Linares. Presentes estarán en la memoria de todos los graves días que por aquella época se sucedieron en dichas comarcas.

Transcurridos los dos primeros años de la guerra, las necesidades de esta obligación a los países beligerantes a recurrir de nuevo al mercado de plomo español. Vinieron entonces, después de algunas vicisitudes, los buenos días para nuestras minas, los altos precios. Los Gobiernos aliados fijaron para el plomo de la Península el precio de 750 pesetas la tonelada en puerto español.

Pero cesó la guerra. Era de esperar que sobreviniese el descenso. Circunstancias incontrastables han hecho que ese descenso se convierta en una paralización del mercado de plomo. Bastará examinar alguna de esas circunstancias para comprender su decisivo influjo.

En primer término figuran los grandes acopios que en su poder tenían hechos los aliados. Al cesar las hostilidades, Inglaterra disponía de 200.000 toneladas de plomo, el total consumo suyo en un año normal. En situación análoga se encontraban Francia e Italia. Como es natural, esos Gobiernos procuran deshacerse de sus existencias. Inglaterra fijó en Diciembre a su plomo un precio de 40 libras la tonelada. Mas como no las vendía, los precios descendieron hasta llegar a sus tipos actuales, que ofrecen un promedio de 24 libras.

Al propio tiempo, los Estados Unidos, que durante la guerra desarrollaron enormemente su producción, tienen hoy un gran sobrante, que aspiran a colocar en los mercados europeos.

Y mientras la oferta de metal se hace tan copiosa, la demanda es casi nula. Las industrias de paz no han reanudado sus trabajos. Y los inmensos mercados consumidores

de Alemania y Rusia permanecen aún cerrados por el bloqueo. No puede sorprender, pues, la baja del precio; verosimilmente, ésta será mayor aún. A la baja del plomo, corresponde, al través de los fundidores, nuevos intermediarios industriales, la baja del mineral. Y este dentro de las leyes económicas y de la eterna e inmemorable reguladora del precio de las cosas, la ley de la oferta y la demanda no está en poder humano evitarlo.

Tal es sintéticamente expuesto el caso. No necesitamos ponderar ni su importancia ni su dificultad. Mas no por eso debe renunciarse a buscar algún alivio a la situación de los obreros, cuyo pan está amenazado.

ORGANIZACION MILITAR

Nuevo regimiento de zapadores

A fin de llevar a cabo la organización de las diversas unidades de ingenieros comprendidas en la Real orden circular de 17 de Agosto último, en vista de lo informado por el Estado Mayor Central del Ejército, se dispone lo siguiente:

Los regimientos de zapadores se ajustarán a las plantillas fijadas según sean de tres o dos batallones.

Estas plantillas orgánicas de paz se acomodarán, sin embargo a las reducciones de fuerza que circunstancialmente puedan introducirse en las de presupuestos.

La fuerza de cada batallón se distribuirá entre la plana mayor, tres compañías en armas y dos en cuadro. La organización de la compañía de paz será objeto de disposición complementaria.

Se organizará en Valencia el 5.º regimiento de zapadores, adoptando provisionalmente la constitución de los de dos batallones, hasta que los contingentes permitan la organización del tercero.

De cada uno de los regimientos de zapadores 1.º y 4.º se designará por sorteo una de sus compañías en armas, y dos de cada uno de los regimientos 2.º y 3.º, todas ellas al completo de su personal, ganado y material, tal como hayan pasado la revista del mes actual, las cuales causarán baja por fin del mismo en sus regimientos y sita en el 5.º de nueva creación.

Los individuos de tropa llevarán al nuevo Cuerpo su vestuario y equipo completos y el armamento y municiones.

Continuarán afectos a las compañías que pasan a constituir el 5.º regimiento de zapadores los individuos de la primera y segunda situación de los cupos de filas e instrucción que pertenezcan a los mismos.

Segregadas de los regimientos de zapadores las compañías que han

de constituir el 5.º, adoptarán el 2.º y 3.º la organización que se señala para los regimientos de dos batallones, y el 1.º y 4.º la de tres batallones.

El regimiento regente conservará la misma sobre la fusión que se basa la plantilla.

Se autoriza a los capitanes generales para admitir las permutas, dentro de cada regimiento, entre los oficiales, y a los coronales, las de las clases e individuos de tropa, teniendo en cuenta para estos últimos que solo se concederán entre los del mismo reemplazo.

Se reserva al personal de oficiales y clases de segunda categoría que pasen forzosamente a formar parte del nuevo Cuerpo, el derecho a regresar a los de su procedencia en las primeras vacantes que ocurran de sus empleos.

Todos los jefes, oficiales y clases de tropa que con motivo de esta organización causen baja en sus cuerpos por exceder de las plantillas, podrán volver a ellos en las mismas condiciones que los que pasan a formar parte del 5.º regimiento.

Por la Sección de ingenieros se dispondrá lo conducente para proveer de bandera al nuevo regimiento.

Por la Sección de la oría caballar y remonta se harán las compras y destino de ganado necesario, y la Junta de municionamiento y transportes facilitará el material correspondiente.

Se librarán al 5.º de zapadores, por una sola vez, 100.000 pesetas para gastos de organización y constituir la base de su fondo de material.

Esta organización surtirá sus efectos administrativos en la revista del próximo mes de Abril, que pasaran presentes en Valencia los jefes, oficiales y clases de plana mayor, y en marcha, como perteneciendo al nuevo cuerpo, las compañías que no hayan efectuado aún su incorporación en dicha fecha.

Una Pastoral del Cardenal Primado

El arzobispo de Toledo, cardenal Guisasaola, ha publicado una notable Pastoral, que lleva por título «El Amor, norma de la vida cristiana». El documento, muy elocuente, es una exaltación de la caridad cristiana, tan necesaria hoy, en que comienza el mundo una ola de odios y rencores.

Su principal objeto es la demostración de que «la caridad de beneficencia es un deber».

Comienza el prelado por decir que nuestro deber de caridad para con el prójimo es independiente de los sentimientos que él nos inspire, de

RECUERDE USTED!! que las enfermedades de Estómago e Intestinos por antiguas que sean, se curan tomando después de las comidas el DIGESTÓNICO De venta en Farmacias y Droguerías.

Precios del Mercado

LONJA Precios del día 13: Patatas, 14'00.-Coliflores, 1'00.-Boniatos, 9'00.-Coles, 0'00.-Ajos, 0'00.-Habas, 8'00.-Tomates, 8'00.-Peros, 00'0.-Bajocas, 00'0.-Cebolla, 0'12.-Judias, 00'0.-Guisantes, 10'0 Uva, 00'00.-Pimientos, 00'0.-Limones 7'00.-Nabos, 2'00.-Guisantes, 00.-Alcachofas, 25. PISCADERIA Precios del día 13: Lengado, 0'00.-Mero 0'00.-Pescada, 4'00.-Sardina, 3'80.-Boga, 1,40.-Mujol, 2'50.-Dorada, 2'00.-Bonito, 2'70.-Atún, 4'00.-Pajel, 2,00.-Salmonete, 3'00.-Magres, 0'00.-Atún, 0'00.-Calamares, 4'00.

Registro civil

Movimiento de población durante las últimas 24 horas JUZGADO DE SAN JUAN Nacimientos, 4 Defunciones, 4 Matrimonios, 1. JUZGADO DE LA CATEDRAL Nacimientos, 7 Defunciones, 4 Matrimonios, 0. Laboratorio de Higiene Representación del Instituto Nacional de Higiene de Alfonso XIII Director: DON JULIO GARCÍA GATTURNO, médico bacteriólogo. Toda clase de análisis clínicos, bacteriológicos, de aguas, tierras, abonos, minerales, alimentos y bebidas. Aplicación de todas las clases de sueros y vacunas al hombre y animales domésticos. Tratamiento antirrábico por el método de Hoggys. Baiorrueno.—Letra A. Frente al Horno de la Fuensanta.

CEREGULOSA (Extracción de cereales)

Alimento completo de gran poder nutritivo reconstituyente, y de acción específica en las Enteritis agudas y crónicas, Intolerancia gástrica Convalecencia, Embarazo, Lactancia y debilidad general. PRECIO: 3 PESETAS Preparado por el farmacéutico, SALVADOR SANCHEZ ORTIZ BAZAR (Granada). De venta en las principales farmacias y droguerías Depositario y Representante en esta provincia, don Miguel Prado.

Por higiene. Los señores médicos recomiendan a los niños el uso de los Patines que vende El Bazar Murciano

Flores Talavera. Jabón, pastilla, grande 1'50 pesetas; mediana, 0'50. Bazar Murciano. ACADEMIA DE COMERCIO DIRIGIDA POR DON FEDERICO DIEZ PUCHE Idioma Francés, Cálculo Mercantil, Contabilidad por Partida Doble. Jabonerías, 10. CHANCLOS DE GOMA Ha llegado el surtido completo para señora, caballero y niño. La mejor calidad y que garantiza el BAZAR MURCIANO CALZADO DE ABRIGO PARA SEÑORAS Y CABALLEROS BAZAR MURCIANO

ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO, INTESTINOS, HÍGADO CONSULTA ESPECIAL Dr. Giner Hernández S. CRISTÓBAL, 5 (ANTIGUA CASA DE CORREOS) Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5 Gratuito en el Hospital: Lúgnes, Mírcolis y Viernes a las ocho y media

obreros en busca de trabajo, ni injusticia alguna. Todo el mundo trabajará y cobrará su salario. ¿Ab, si fuese hombre!... Papá, ¿no podría ayudarle más? ¿No me es dado elevarme a mayor altura? ¿No podría entrar con usted en un círculo más íntimo... con usted siempre? —Hija mía, no es la primera vez que hablamos de esto. —¿Hárá cosa de un año que le hice igual suplicas? —Y te respondí que esperases todavía un año. Te dije que eras demasiado joven y que no podías entrar en nuestro círculo los menores de edad. —Así lo dijo usted, papá. —Hubiera podido añadir que excluímos a las

mujeres; tal es nuestra regla, por más que admitimos alguna excepción. —Y yo estaría en este caso, ¿no es verdad, papá? —El año pasado te dije: espera; pensaba entonces en tu juventud. Creía entrever razones según las cuales podía ser conveniente que ingresases en nuestro círculo más íntimo. Hay en él sus obras de caridad y sus trabajos de misión; pero pensaba ante todo en tu bien, hija mía. Naturalmente, no sería tú quien pensara en esto en primer lugar. No se ha de entrar en el círculo con miras egoístas, es preciso despojarse de todo gusto ó preferencia personal; no hay que buscar honor, ni gloria, ni lucro. Se ha de estar dispuesto a todo: a sufrir privaciones, a obedecer sin discutir, a trabajar sin esperanzas de éxito o de premio. Podemos ser mártires, misioneros, soldados, esclavos. No somos dueños de nosotros mismos; todo nuestro ser pertenece a la gran causa. Somos para nuestros hermanos que padecen injustamente en este mundo, defensores, vergedores, guías y heraldos de cosas nuevas y desconocidas. La Croix no miraba ya a su hijo; sus ojos brillantes miraban algo invisible y un calor febril encendía sus mejillas. —¿Hice un año —prosiguió, cambiando de tono bruscamente,— te dejé esperar que un día te introduciría en nuestro círculo. Obraba así por egoísmo; me sentía viejo, imaginaba que mis ho-

ras estaban contadas y temía dejarte en la indigencia. Haciéndote entrar en nuestro círculo, tu porvenir quedaba asegurado y estaba persuadido de que en memoria mía no te iban a confiar un trabajo excesivo. Si, desde el año pasado, no hubiesen cambiado las circunstancias, quizá presentara ahora tu candidatura. Pero, tal como están hoy las cosas, te ruego, hija mía, que esperes un poco más. —¿Esperar más, papá? —Sí, un año más; y te diré por qué. Hace un año no tenías un céntimo; porque mi renta acaba con mi muerte; ahora eres una rica heredera. Pudiendo escoger el género de vida que prefieras, no soy yo quien te limitaré. Cuando tu madre murió, llevándose mi felicidad, me encargó velase por la tuya. Tenía el deber de hacerte dichosa en la medida de mis fuerzas e hice la última voluntad de tu tía, hermana de tu madre. Sa fortuna es exclusivamente para tí. Conozco tu generosidad, hija mía, y tus deseos de sacrificarte por la buena causa. Pero yo no te empujaré hacia adelante, ni te daré facilidad alguna; más preferiría que quisieses escuchar un consejo y lo sigueses con la conciencia tranquila. Sería mejor, mucho mejor para tí. —¿Cuál es este consejo? —preguntó Molina, sin turbarse. —Que no pienses más en nuestro círculo secreto ni en nuestra misión, durante un año, y que

disfrutes de la herencia de tu tía sin preocupaciones y como lo haría cualquiera chica de tu edad. Sé feliz con ella, está alegre, frecuenta el trato con tus amigas y busca nuevas amistades. No pienses nunca que obras de un modo egoísta e injusto. Vive según lo deseó tu santa madre. Y se dudiese que tal fué su deseo. —No habemos más de ello, papá: Lo que deseó mi madre y usted desea, lo deseo también yo. No intentaré correr el velo de los misterios que usted ha penetrado. No hablaré más de esto en todo un año. —Solo un año te pido, hija mía.

XIII Entre socialistas Aquella tarde sentábase Molina La Croix en una silla, algo retirada del centro de la sala grande y desnuda donde los socialistas celebraban sus reuniones. Su padre ocupaba la presidencia; su respetable figura parecía poco propia de aquel lugar. Venía a su izquierda a Rufo Crasbaw, y a cada lado de ambos estaban agrupados seis u ocho hombres. Bran otros tantos tipos vulgares que formaban contraste con el aristocrático, anciano y, aun con su compañero, con todo y ser este más proaico.

Garage Internacional de Sucesores de Ramón Served

Estancias, Conservación, Representaciones, Ventas y alquiler de Autos nuevos, Bicycletas y Bicycletas; Stock Michelin, Cámaras y Cámaras de todas dimensiones, Vulcanización y reparaciones en frío. Depósito de Accesorios, Pisasas de repuesto, Herramientas de todas clases. Gasolinas, Grasas, Aceites, Motores de Gasolina, Motores y Bombas para pequeñas industrias y mayor maquinaria agrícola. Cuentas de Reparaciones: Mecánicas, Carrocería, Talabartería y Platería.

DIRECTOR GERENTE D. JOSÉ PASCUAL DEL RIQUELME

AUTOMOVILES «DOGGE»

Torpedo 5 plazas, 1020-HP americano construido a la europea con dirección a la derecha, enfriamiento por bomba, alumbrado eléctrico, con dinamo de 12 voltios, magneto blindado de alta tensión, puesta en marcha automática con pulverizador especial para la misma, llevando suprimida la manivela, faros eléctricos equipados de dos intensidades, para carretera y población, avitador eléctrico, 2ª y 3ª marcha con funda, parabrisas, que va kilómetros e indicador de velocidades, portamantas, apoyapiés regulable y disco llantas amovibles de medida europea. Entrega inmediata.

Representantes exclusivos para las provincias de Murcia, Alicante, Almería y Albaceta.

RESERVADO PARA
HIJOS DE E. PENÀ
GRAN ESTABLECIMIENTO DE FERRETERIA
Plano de San Francisco, número 5.

Fronte a la parada de los Tranvías
TELEFONO, 313

Fábrica de Anisados, Licores y Jarabes

B. Bernal Gallego (Palmar) **Suocero de Juan Bernal é hijo**
Especialidad en Jarabes y Anisados finos y corrientes

Pídanse catálogos Primeras materias de exportación nacional e extranjera.

BAZAR MURCIANO

Murcia: Platería, 66 y 68

En Cartagena: Mayor, 38

LA MAQUINISTA DE LEVANTE

Mancomunidad Miguel Zapata é Hijos

Nuevo Taller de construcciones y reparaciones de motores eléctricos con material de la SOCIEDAD ANAQUILA DE ECONOMIA ASEA—Depósito de motores eléctricos de 1/2 HP a 100000 unidades de potencia. —Cableado y Maquinaria para el cableado. —Asesoría técnica en maquinaria para instalaciones eléctricas.

LA UNION -- Cartagena

¡Interesa a todos!

J. CAMPOS, Médico Ortopédico
Montera, 38, principales.-Madrid

Sección de Ortopedia (Instituto Ortopédico-Quirúrgico Madrileño)

Hernias, Vientres voluminosos, Descensos de la Matriz, Sordos, Callos, Deformidades, Narices, Orejas. Tratamientos sin operas. Aplicación de piernas y brazos artificiales.

Sección de Cosmética (CLÍNICA DERMATOLÓGICA PARA BELLEZA)

Extinción de arrugas, vello, manchas y cicatrices de la cara. Aumento y corrección del busto. Destrucción de las canas y modificación en el color del cabello. Ebullición, blanqueado y afinamiento del cutis. Extracción de callos de los pies y modificación de los dedos y piel de las manos, narices, cejas, ojos, etc. Tratamiento de la obesidad sin ningún peligro. Desaparición del ocrea (mal olor de aliento).

Servicios médicos y de lujo. Consultas y tarifas por correo.

SOCIIDAD ANAQUILA DE ECONOMIA

VILLAVIEJA, 2. — MADRID
CAPITAL 25 MILLONES DE PESETAS

Fábrica de Máquinas, Motores, Motores, Motores y Motores
Cartagena, Barcelona, Valencia y Murcia
Gran Premio República. Medallas de Oro 1907
Creación de 1912. Reconocimiento de existencia de 1914
1917. Reconocimiento de existencia de 1917
1917. Reconocimiento de existencia de 1917

Sección de Ortopedia y Maquinaria
VILLA VIEJA II, MADRID
Prestados por el Gobierno y el Estado

Servicios de la Compañía Transatlántica

Líneas a Antillas, México, New York y Costa Rica
El vapor Buenos Aires
Salida el 27 de Junio de Barcelona a las 10 de la mañana y el 31 de Mayo a las 10 de la mañana para New York. Retorno de New York a Barcelona el 10 de Julio.

El vapor Albatros
Salida el 16 de Febrero de Barcelona a las 10 de la mañana y el 19 de Febrero de Barcelona a las 10 de la mañana para New York. Retorno de New York a Barcelona el 27 de Febrero.

El vapor Albatros
Salida el 4 de Febrero de Barcelona a las 10 de la mañana y el 7 de Febrero de Barcelona a las 10 de la mañana para New York. Retorno de New York a Barcelona el 14 de Febrero.

El vapor Albatros
Salida el 1 de Febrero de Barcelona a las 10 de la mañana y el 4 de Febrero de Barcelona a las 10 de la mañana para New York. Retorno de New York a Barcelona el 11 de Febrero.

NO HAS PURGAS

Los purgantes son malos para el estómago y para el intestino. Los purgantes son malos para el estómago y para el intestino. Los purgantes son malos para el estómago y para el intestino.

¿Reumáticos?

Si queris ver desaparecer vuestros dolores
Bálsamo Victoria
Bálsamo de Victoria, el más eficaz para el tratamiento de los reumatismos. Basta dar una ligera fricción sobre la parte dolorida y desaparecerá el dolor.

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

ESTÓMAGO e INTESTINOS

El dolor de estómago, la digestión, las acedias, vómitos, inapetencia, indigestión de niños y adultos, gases, vómitos, diarreas con estreñimiento, flatulencia y gases del estómago, etc. etc.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Gernano 80, MADRID.

Table with financial data and company information. Includes columns for 'FUNDADA EN 1875', 'CANTIDAD DE ACCIONES', 'VALOR DE LAS ACCIONES', and 'RENTA ANUAL'. The table lists various financial metrics and company details.